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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE 1 
CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO 2 
SANTO, REALIZADA AOS QUATRO DIAS DO MÊS DE SETEMBRO DE DOIS MIL E 3 
DEZOITO, ÀS QUATORZE HORAS, NA SALA DE REUNIÕES DO PRÉDIO 4 
ADMINISTRATIVO, SOB A PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA NEUZA MARIA BRUNORO 5 
COSTA, DIRETORA DO CCENS. COM A PRESENÇA DOS (AS) SEGUINTES 6 
CONSELHEIROS (AS): FABRICIO GUEDES BISSOLI, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE 7 
COMPUTAÇÃO; RODRIGO GIESTA FIGUEIREDO, SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE 8 
BIOLOGIA; DÉLIA CHAVES MOREIRA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE FARMÁCIA E 9 
NUTRIÇÃO; MIRNA APARECIDA NEVES, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE GEOLOGIA; 10 
THARSO DOMINISINI FERNANDES, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICA PURA 11 
E APLICADA; JOÃO PAULO CASARO ERTHAL, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE QUÍMICA 12 
E FÍSICA; MARCELO OTONE AGUIAR, REPRESENTANTE DO CCENS NO CEPE/UFES; 13 
ANDREIA WEISS, REPRESENTANTE DOS PROGRAMAS DE PÓS-GRADUAÇÃO; ADRIANE 14 
CRISTINA ARAUJO BRAGA, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIAS 15 
BIOLÓGICAS – BACHARELADO; ANTONIO ALMEIDA DE BARROS JUNIOR, 16 
COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIA DA COMPUTAÇÃO; JULIANA 17 
ROSA DO PARA MARQUES OLIVEIRA, SUBCOORDENADORA DO COLEGIADO DO 18 
CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – LICENCIATURA; EDER CARLOS MOREIRA, 19 
COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE GEOLOGIA; JANAINA CECILIA 20 
OLIVEIRA VILANOVA KONISHI, SUBCOORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE 21 
FARMÁCIA; BERNARDO IGNATOWSKI BARCELOS, COORDENADOR DO COLEGIADO DO 22 
CURSO DE MATEMÁTICA; DANIELA DA SILVA OLIVEIRA, COORDENADORA DO 23 
COLEGIADO DO CURSO DE NUTRIÇÃO; VANESSA MOREIRA OSÓRIO, 24 
COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE QUÍMICA; PAULO ROBERTO NUNES 25 
DE SOUZA, COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE SISTEMAS DE 26 
INFORMAÇÃO E CRISTINA VALORY DA SILVA, REPRESENTANTE DOS TÉCNICO-27 
ADMINISTRATIVOS. ESTIVERAM AUSENTES OS (AS) SEGUINTES CONSELHEIROS (AS): 28 
SIMONE APARECIDA FERNANDES ANASTÁCIO, VICE-DIRETORA DO CCENS; PEDRO 29 
ALVES BEZERRA MORAES, REPRESENTANTE DO CCENS NO CEPE/UFES E ANDREIA 30 
AURÉLIO DA SILVA, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE FÍSICA. OS 31 
REPRESENTANTES DO CORPO DISCENTE ESTÃO COM OS MANDATOS VENCIDOS. 32 
Havendo quórum a Senhora Presidente declarou aberta a sessão. 1. COMUNICAÇÃO: 1.1 A 33 
Presidente informou que recebeu um relatório assinado pelos técnicos em laboratório/área do 34 
CCENS e CCAE, protocolado na Secretaria do CCENS, sob Nº 23068.055869/2018-40. Em 35 
seguida fez a leitura do documento, onde são relatadas as condições inadequadas de 36 
segurança dos laboratórios do Campus com base em análises realizadas após o curso de 37 
Segurança em Laboratório, oferecido pelo Departamento de Gestão de Pessoas (DGP) da 38 
UFES. O documento foi feito com o objetivo de alertar para os riscos aos quais os técnicos, 39 
alunos e professores estão expostos. A Presidente informou ainda que em 2017 foi emitida 40 
uma Portaria Conjunta (CCAE e CCENS) designando uma comissão eleitoral, que deveria dar 41 
andamento no processo para constituição da CISSP. No entanto, essa Comissão verificou que 42 
a UFES tem que iniciar o processo e definir como serão constituídas as comissões em suas 43 
unidades descentralizadas. O presidente da Comissão Eleitoral, Paulo Alexandre Lobato, 44 
buscou informações e orientações sobre o assunto no DGP e no Departamento de Atenção à 45 
Saúde (DAS), mas não obteve resposta. A Presidente disse que irá enviar um documento à 46 
PROGEP questionando sobre o assunto e, caso não tomem providências, poderemos dar 47 
prosseguimento à constituição da nossa CISSP, no entanto correremos o risco de estar 48 
fazendo algo que não é legal. Mas também não podemos continuar a sermos negligentes em 49 
relação à segurança dos servidores. 1.2 A Presidente comunicou que recebeu o Memo. Circ. 50 
005/2018 – SEAVIN com orientações sobre a execução do planejamento para o processo de 51 
recredenciamento da UFES em 2019. Fez uma breve leitura dos itens que o Centro deve 52 
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repassar dados para a SEAVIN e informou que o documento será encaminhado aos 53 
departamentos para conhecimento do que cada responsável deve providenciar e encaminhar à 54 
Direção, e que fará um documento único com as informações solicitadas. 1.3 A Presidente 55 
comunicou ainda que em reunião da Câmara Local de Graduação ficou definido que será 56 
constituída uma comissão responsável por organizar a Jornada do Conhecimento de 2019, que 57 
em Alegre acontecerá no dia 19 de outubro. Ficou definido ainda que a comissão será 58 
composta pela Vice-diretora do CCENS, que será a presidente, pelo Vice-diretor do CCAE, 59 
além de um representante da SUGRAD, um coordenador de curso, um representante de 60 
iniciação científica e o representante da Câmara de Extensão de cada Centro. Ressaltou que 61 
independente da criação da comissão é necessária a contribuição de todos, principalmente dos 62 
coordenadores. 1.4 A Presidente informou que a Comissão responsável protocolou o Plano de 63 
Capacitação dos TAEs para 2019, no entanto não colocou na pauta nesta reunião porque irá 64 
encaminhá-lo aos departamentos para que, antes da aprovação, as chefias tomem ciência de 65 
quais servidores têm intenção de se afastar no próximo ano. O plano será apreciado na 66 
reunião ordinária do próximo dia 19. 1.5 A Presidente questionou aos departamentos, a pedido 67 
da SUGRAD, sobre um problema que vem ocorrendo na denominada terceira etapa de 68 
matrícula (ajustes de matrícula), onde os departamentos não liberaram vagas suficientes para 69 
a matrícula dos alunos que se encontram em plano de estudos. A Presidente ressaltou que 70 
recentemente teve reunião da Câmara Local de Graduação e o assunto se quer foi citado. 71 
Disse que deve ser identificado exatamente onde está o problema, porque é obrigação 72 
matricular estes alunos para que eles não sejam desligados. O Conselheiro Paulo Roberto 73 
Nunes de Souza solicitou a palavra para explicar que o curso de Sistemas de Informação 74 
passou este problema, pois a oferta foi feita com base no número de calouros matriculados e 75 
mais os veteranos, o que daria uma margem para a matrícula dos alunos em plano de estudos. 76 
No entanto a PROGRAD fez matrículas de calouros que não estavam na previsão, com isso as 77 
turmas ficaram lotadas. Além disso, existe o fato de que estas disciplinas têm alto índice de 78 
retenção. Disse ainda que resolveu o problema negociando com o departamento responsável 79 
pela oferta. 1.6 A Presidente alertou aos professores sobre o conteúdo das Resoluções 25/86 80 
e 56/92 do CEPE/UFES, onde consta que o professor deve fazer a correção dos trabalhos e 81 
provas escritas em até vinte dias e apresentá-la em sala de aula explicando os critérios 82 
utilizados, e que a divulgação da nota do aluno deve ser feita em até quarenta e oito horas 83 
antes da prova final. Consta ainda em Resolução que, caso queira entrar com recurso, o aluno 84 
tenha direito de acesso à prova final. O departamento deve protocolar o recurso, anexar a 85 
prova final e designar uma comissão para uma nova correção no prazo de quarenta e oito 86 
horas. 2. APROVAÇÃO DE ATA: 2.1 Apreciação da Ata da Sessão Ordinária do Conselho 87 
Departamental, realizada em 20/08/2018. Aprovada por unanimidade. 3. EXPEDIENTE: Não 88 
houve inclusão/exclusão. 4. ORDEM DO DIA: 4.1 Processo Nº 23068.041362/2018-17- 89 
Jacson Rodrigues Correia da Silva – Solicita afastamento para cursar doutorado no 90 
Programa de Pós-Graduação em Informática da UFES, Campus de Goiabeiras, por um 91 
período de um ano, a partir de 01 de março de 2019. A Presidente fez a leitura do relato da 92 
Conselheira Andreia Weiss, com parecer favorável à aprovação do afastamento. Em 93 
esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. 4.2 Processo Nº 23068. 94 
052352/2018-07– Departamento de Biologia – Encaminha para aprovação a solicitação de 95 
prestação de serviço voluntário de Adelson Lemes da Silva Junior para ministrar a disciplina 96 
DBIO5185- Genética, durante o semestre letivo 2018/2, para o curso de Medicina Veterinária. 97 
O pedido foi feito em virtude da designação do professor Áureo Banhos dos Santos para 98 
assumir o cargo de Ouvidor Geral da UFES. Com a palavra, o Conselheiro Bernardo 99 
Ignatowski Barcelos fez a leitura do relato com parecer favorável à aprovação. Em 100 
esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. 5. Palavra livre: 5.1 Com a palavra 101 
o Conselheiro João Paulo Casaro Erthal lembrou que em 2017 um professor do curso de 102 
Física foi removido para o Departamento de Física(DFIS) de Vitória por motivo de saúde, 103 
portanto, sem contrapartida, pois o DFIS entendeu que não pediu a remoção então não tem 104 
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obrigação em devolver uma vaga ao DQF. Depois de algumas tentativas de conseguir a vaga 105 
de volta e sem sucesso, procurou a Josiana Binda do DGP, que informou que houve um caso 106 
parecido no CEUNES e eles entraram com um processo, que passou por todos os colegiados 107 
em que o professor ministrava disciplina para se pronunciar sobre o pedido. Com este 108 
processo eles conseguiram com que o departamento envolvido tenha que ceder ao CEUNES o 109 
primeiro código de vagas que ficar disponível para contratação. Diante disso, o DQF também 110 
vai entrar com um processo e encaminhar aos colegiados competentes para se pronunciarem, 111 
o quanto antes, pois tem conhecimento de que tem professor no DEFIS prestes a se aposentar 112 
e, caso consiga parecer favorável, esta vaga poderá vir para o DQF. O Conselheiro Antonio 113 
Almeida de Barros Junior levantou a questão da ordem de prioridades de recebimento de 114 
vagas de docentes, porém ficou esclarecido que esta vaga não entra nesse ranqueamento.  115 
Ainda assim o professor disse que gostaria que a ordem fosse respeitada quando surgirem 116 
novas vagas, pois o DCOMP tem problemas ao elaborar os horários de aula, devido à 117 
deficiência de professores e por ter curso noturno e diurno. 5.2 A Presidente informou que, 118 
após uma visita ao Campus, a FAPES se sensibilizou com a nossa situação e comunicou que 119 
vai doar um microscópio de varredura, com a condição de que ele seja multiusuário. Para tanto 120 
está sendo feito um projeto de modo que a FAPES possa realizar a compra, no valor 121 
aproximado de 350 mil reais. Disse também que será necessário definir o local para a 122 
instalação do equipamento. Nada mais havendo a tratar, eu, Clemiuda Pellanda de Souza, 123 
Secretária do CCENS, lavrei a presente ata, constando de 126(cento e vinte seis) linhas, 03 124 
(paginas) páginas e que, depois de lida e aprovada, será pelos (as) Senhores (as) membros 125 
assinada. 126 
Neuza Maria Brunoro Costa - 127 
Simone Aparecida Fernandes Anastácio – 128 
Adriane Cristina Araújo Braga -  129 
Andreia Aurélio da Silva - 130 
Andreia Weiss -  131 
Antonio Almeida de Barros Junior –  132 
Bernardo Ignatowski Barcelos –  133 
Cristina Valory da Silva -  134 
Elias Terra Werner- 135 
Éder Carlos Moreira – 136 
Fabrício Guedes Bissoli –  137 
João Paulo Casaro Erthal -   138 
Juliana de Lanna Passos - 139 
Juliana Alves Resende - 140 
Daniela da Silva Oliveira - 141 
Délia Chaves Moreira – 142 
Marcelo Otoni Aguiar -  143 
Mirna Aparecida Neves –  144 
Paulo Roberto Nunes de Souza - 145 
Pedro Alves Bezerra Morais –  146 
Tharso Dominisini Fernandes -  147 
Vanessa Moreira Osório - 148 


